

報 か が わ

発行 香川自治会 広報部
香川の人口 11,634名
男性 5,774名
女性 5,860名
世帯数 4,576戸
(2013. 6. 1現在)
印刷所 (有) スエカネ印刷

香川自治会 防災部会

「防災マップ」作成

香川自治会防災部会では、香川地区の防災に関する諸施設が地図上で、一目で確認できる「防災マップ」の作成に取り組んできましたが、この度第一弾としての地図が完成しました。

A3版の地図の中に、香川全域の防災情報をぎっしり詰めただけで見難い部分や、又新たな追加施設等もあり、自治会員への全戸配布は、第二弾以降を検討しています。興味のある方は、当面は香川自治会館に掲示しておりますのでご覧いただけます。

尚、「防災マップ」には左記の施設が記載されています。

- 香川地区にある消火器 109箇所
- 災害時に、水道が止まった時の生活用水として住民の利用に協力していただける「井戸協力の家」 27箇所

●公的施設および民間が所有する「AED」

- 設置場所 6箇所
- 防災倉庫 7箇所
- 第一次避難場所 5箇所



(防災部会長 大淵 正人)



防災だより No.8

◆3・11を忘れないで！

少し早い話ですが9月1日は「防災の日」です。

この日の午前中に、2回目の香川自治会単独の防災訓練を予定しています。追って回覧が回ると思いますが、前回同様に組長さんは是非参加して下さい。防災に関心のある方も組長さんを通して申し出てください。

一度でも「訓練」に参加されれば、いざと言った時に役に立つと思います。前回の反省と皆さんの意見を取り入れた訓練内容にし、防災に関する知識と情報の提供「防災」に対して少しでも意識が高まるような訓練が出来ればと企画していますので、多くの方の参加をお待ちしています。

(防災部会 大淵正人)

休日隊

パトロール 隊員・募集中

時間：14時～16時
活動：4～6人体制で
毎月第二土曜日限定
連絡先：防犯部会
会長 内田 勇夫
電話：57-7290

香川駅周辺まちづくり検討会

提案書・茅ヶ崎市に提出へ！

香川駅周辺まちづくり検討会は、平成22年度に発足し、約3年間にわたり、香川駅周辺の現状と課題、今後のまちづくりについて検討を行ってきました。

この検討内容を「香川駅周辺まちづくりの提案」として今回取りまとめられました。

提案の構成としては、『現状と課題の把握』、『まちづくりの方針』、『まちづくりの実現化方策』、『今後の検討方針』、『検討会の経緯とまちの変化』で、A4判36頁にまとめられました。

今後、整備方策の実現に向けては、地域の方々のご理解とご協力が不可欠であることから、去る5月18日に自治会館において、この提案の概要版（A4判7頁）に基づいて説明会が開かれました。

当日は、70名近くの参加者があり、活発な意見交換が行われ、まちづくりの提案に対して、次のような意見が出され、次のステップで検討する旨が回答されました。

- ①まちづくり整備には、市で全てを負担することができないので、民間活力を利用してはどうか。
- ②今回の提案の概要版に整備方法3案が示されているが、そのメリット・デメリットをはっきりと書くべきである。
- ③長期的なビジョンを立てて、一つずつ進めていくべきである。
- ④先行的に整備を進めているが、都市デザインを描き、その方針に沿って整備していくべきである。

この他に、まちづくりの提案に関する以外の市の施策についての意見も多く出されました。



今回の提案をもって検討会はその役割を終えることになりました。しかし、検討会では、全てについて結論が出されなければならず、未決事項もありました。そのため、市から、今後引き続き検討を行う場として協議会を設けることが提案されました。

協議会の目的は、①検討会で得られた地域の課題や価値づくりの方向性に関する意見・アイデアを整理し、未決事項も含めた意見の調整を行い、合意形成をめざすこと。

②意見の調整結果を基に現行の「まちづくり整備計画」の改定を行うことです。

委員の構成としては、地元関係者として、自治会役員・商工関係者・地権者・公募委員、学識経験者、関係機関として地区内学校関係者等が考えられています。

今後継続的に議論を進め、住み良く魅力ある香川のまちづくりの早期実現を願っています。(東委員)



説明会の会場風景 (5月18日)

関連団体への参加

湘北地区自治会連合会の役員選出が行われ、平成25年度の役員が決定しました。

- 役員
- 会長 内田 律子 (松風台)
 - 代表副会長 杉山 茂紀 (甘沼)
 - 副会長 青木 有俱 (鶴が台)

- 同 山本 茂樹 (香川)
- 同 宮岡 憲一 (みずき)
- 同 三淵 鉄雄 (鶴が台)
- 会計 内野 義生 (ライトタウン)

事務局長 末光 久雄 (香川)
当連合会は、茅ヶ崎市の北部中央地域に位置する7つの自治会で構成され、会員数は約8000世帯です。

主な活動は10月の防災訓練と、11月の市民集いです。

平成25年度 香川体振スポーツ 行事予定

実施日	種 目	会 場
6月23日(日)	ファミリーバドミントン大会	香川小体育館
7月28日(日)	ソフトボール大会	香川小体育館
9月15日(日)	ソフトボール大会 雨天中止	鶴が台中学校
9月29日(日)	第45回体育大会 雨天時 10/6	香川小校庭
11月17日(日)	卓球大会	香川小体育館
12月1日(日)	ペタンク大会 雨天中止	香川小校庭

第一町内会

昨年の梅雨明けは、7月25日ごろでした。梅雨明けが待ちどろしいこの頃ですが、香川の皆様如何お過ごしでしょうか。

七月・浜降祭、八月・香川ふれあいまつりと、行事が続きます。香川にお住まいの皆さん、積極的に参加をして、香川の町を盛り上げましょう。

自転車の事故、特に無灯火の事故が多発しているようです。その他、自転車及びオートバイ等の盗難が増えていると、茅ヶ崎警察署から発表がありました。

自転車は自宅に置いていても、鍵はかならず掛けましょう。出来ればダブルの施錠が理想かと思えます。

庭木を大切に育てている方々にお願いがあります。フェンスの外からお宅が見えないくらい沢山の

第二町内会

「6月の諏訪神社例大祭」につき、7月15日(振り替え休日)に浜降祭、香川自治会ふれあいまつり8月3日、4日と行事が続きます。

皆様のご協力と参加で、香川の町が活気あふれる明るい町に繋がっているような気が致します。

そして自治会の「ふれあい、広報、環境、美化、体育、防災、防犯、会館管理」の各部会の皆様の活動が、香川の町をより一層明るくしているのではないのでしょうか！

第二町内会は、第3土曜日に組長さん中心に防犯パトロールを活動に行っておりますが、誰もが自分達の住む町は、安心安全に住みたいと考えます。

こうしたパトロールに参加することによって、理想のまちづ

第三町内会

庭木があるお宅、通る車両が傷つくほど大きく育った木、毛虫などぶら下がっている木等、危険な樹木の剪定をお願いします。

植え込みの影にひそめることで泥棒に狙われ易かったり、道路標識がかくれてしまつて交通事故が発生したり、子供が虫に刺されたりする危険があります。よろしくご協力ください。

これから暑い日がしばらくは続きます。水分の補給、身体の休養等に気をつけて元気に乗り切りましょう。



無灯火防止の啓蒙中!

(小川)



町内会だより



第四町内会

くりを体験・実践できる事に加え、ボランティア活動を通して顔見知りの仲間が増えて、今まで知らなかった方にも町で出会った時に、笑顔で挨拶が出来るようになることが嬉しいものです。

活気ある町にしましょう。(宮澤)

茅ヶ崎市・6月10日を

無灯火防止の日!



第二町内会

ご参加頂き、防災資機材の点検、発電機の作動・簡易トイレの組立て等実体験され、最後に「意見を頂き有難うございました。」

南海トラフ地震最終報告によれば、今後30年以内に高い確率で地震が発生すると予測され、個人や地域を自らが守り、助け合う「自助」「共助」の重要性が強調されていますので、住宅の耐震化、自らの食料の備蓄とともに、町内活動にご協力をお願いします。

7、8月の主な行事予定です。

- ◎7月
- 13日：勸重郎堀散策路清掃、町内防犯パトロール
- 14日：町内役員会
- 15日：浜降祭協力
- ◎8月
- 3・4日：ふれあいまつりに参加
- 10日：町内美化キャンペーン、町内防犯パトロール
- 11日：町内合同役員会 (竹内)

効果を生んでいることと判断しています。

人が集まり人が語り合う内に、人が繋がり、人を知り、知らなかったことを知る。これも活動に参加してこそ分かる活動であります。

当然のことですがそこに強制力など微塵もありません。自由参加でいいのです。どんな事か、たまには参加してみようか? でもいいのです。きつと何かを掴めるはず。そんな意味で町内活動に興味を抱いてみてください。お願いします。

ちなみですが、見る・知る・動くは、ある意味で健康の要素とも言われているそうです、ほんまですか?

ではまたの時まで。(榎本)

第二町内会 防犯・防災活動の紹介

今から十年程前のこと、香川で空き巣や自転車の盗難が多発した時期があり、町内役員会に議題を提出し、パトロールの強化をすることにしました。

第二町内会の良さである迅速な行動力で、組長連絡網を作成。毎月第3土曜日に組長さんと共にパトロールを開始致しました。

その結果、自分達の街は自分達で守るという意識が高まったようであり、定着してまいりました。

ところで第二町内会では、パトロール同様、防災に対する皆様の意識が高く、有志により第2町内会防犯防災対策部会が立ち上げられました。(平成16年)

部会独自に防災マニュアル作り



(中村六一)

香川自治会・定例役員会議題

●5月定例役員会 (5月11日)

- 1 連絡、報告事項
- ①各町内会、各部会4・5月度の活動計画報告及び連絡事項
- ②5月「定例役員会・連絡・報告」総代会の開催報告
- ③総務部会長
- ④地引網大会の開催報告
- ⑤25年度防災資機材について
- ⑥防災倉庫の整備点検の実施について
- ⑦諏訪神社大祭の町内巡行について
- ⑧香川ふれあいまつり出店申込みについて
- ⑨その他

●6月定例役員会 (6月8日)

- 1 連絡、報告事項
- ①各町内会、各部会5・6月度の活動計画報告及び連絡事項
- ②「浜降祭」の準備について
- ③平成25年度の防災訓練について
- ④香川ふれあいまつり協力依頼について
- ⑤その他



子供の日、地引網大会・開催

体育部会恒例行事

5月5日、薄日模様の茅ヶ崎海岸で、香川自治会恒例の地引網大会が、開催されました。

相模湾で地引網が行われたのは、鎌倉時代にまでさかのぼると言われます。湘南名物のシラスはもちろん、カマス、アジ、シコイワシなど、何が獲れるか分からないのも地引網の醍醐味ですが、今年は海水温が低くてシラスは残念ながら不漁となりました。大漁には、裸足で歩くと足の裏が暑くなる程の天気が必要？

親子連れの参加者など約350名の方々が、行楽日和の海岸でイベントを楽しみました。



香川子ども会・入会のお誘い

香川子ども会では、一緒に楽しく活動してくれるお友達を随時募集しています。対象は、小学生で、1年生はもちろん、2年生以上のお友達も大歓迎です。夏の行事としては、

- 北子ども会・映画鑑賞会 (7月31日)、納涼祭 (8月下旬)
- 東子ども会・親子映画鑑賞会 (7月28日)
- 仲通子ども会・映画鑑賞会 (8月6日)
- 間門西子ども会・釣り堀 (8月6日)、香川ふれあいまつり出店 (8月3日) の予定です。

子ども会もありません。またラジオ体操を予定している子ども会もあります。年間行事には、清掃活動などを通じて地域の大人とふれあう、自治会行事への参加があります。学年を越えて、小さい子の面倒



香川社会福祉協議会の紹介

香川社会福祉協議会(会長長谷川泉太郎)は、今年で20周年を迎える福祉団体で、メンバーには自治会役員、元民生委員や現民生委員、活動に賛同したボランティアの方々があります。

■第1は、「おたのしみ会」で、香川に一人住まいの70歳以上の方々との交流の場として、年6回偶数月の第3月曜日に主宰し、利用会員数37名、ボランティア22名で活動しています。保健師さんの血圧測定や健康等に関するお話し、指先と脳の活性化に役立つ色々な手芸作りを楽しみます。

また、中学生の吹奏楽演奏、小学生の合唱などのほか、手品やフ

ラグンスなども楽しんでいます。

■第2は、一昨年開設の子育てサロン「ここここサークル」です。子育て中のママやパパは勿論、これからママやパパになる方や、子どもが好きなおばあちゃんやおじいちゃんも、気軽にフリーに参加できる活動です。

毎月第1・3・4金曜日に10時～3時まで参加費は無料です。内容は、紙芝居や絵本の読み聞かせ、パネルシアター、クリスマス会などの他に、お子さんをかたわらで遊ばせながらでもできるママのための講座などです。これから着付け教室・絵紙教室・ヨガ教室・医療講座・ベビーマッサージ・工作教室など老若男女誰でも参加出来る活動も予定しています。

■第3は、「香川ふれあいサロン」で、毎月第2金曜日、10時～14時まで好きな時間にぶらっと立ち寄り、お喋りを楽しめる高齢者の憩

■皆さんは「海岸のごみ」は海岸に遊びに来た人が捨てたモノと

■皆さんは「海岸のごみ」は海岸に遊びに来た人が捨てたモノと

■皆さんは「海岸のごみ」は海岸に遊びに来た人が捨てたモノと

■皆さんは「海岸のごみ」は海岸に遊びに来た人が捨てたモノと

■皆さんは「海岸のごみ」は海岸に遊びに来た人が捨てたモノと

■皆さんは「海岸のごみ」は海岸に遊びに来た人が捨てたモノと



美化キャンペーン「クリーン茅ヶ崎」

参加してきました

5月26日茅ヶ崎海岸で、「美化キャンペーン クリーン茅ヶ崎」が6時30分から行われ、環境部会として参加しました。

茅ヶ崎海岸全域を7箇所に分割して、東は小和田浜公園東側信号下から、西は柳島歩道橋下まで清掃されました。

茅ヶ崎市の美化キャンペーンは、かながわ海岸美化財団が主催する今年で14回目となる、「ゴミゼロの日」(5月30日)に合わせ、5月上旬から6月上旬にかけて神奈川県内の海岸各所で一斉に清掃活動を行う「ビーチクリーンアップかながわ」と連携、参加しています。

茅ヶ崎市の美化キャンペーンは、かながわ海岸美化財団が主催する今年で14回目となる、「ゴミゼロの日」(5月30日)に合わせ、5月上旬から6月上旬にかけて神奈川県内の海岸各所で一斉に清掃活動を行う「ビーチクリーンアップかながわ」と連携、参加しています。



おたのしみ会は楽しいイベントも

おたのしみ会は楽しいイベントも

おたのしみ会は楽しいイベントも

NEWS 最近の自治会活動から

自治会費・集金詐欺発生
4月17日第三町内会の単身者用住宅で自治会費の集金詐欺が起きました。容疑者は50歳ほどの男性とのことで、昨年と同じような手口の詐欺があり、同一犯人と思われる。来年に向けて事前防止策を考慮します。

平成25年度防災資機材の整備
今年の茅ヶ崎補助金は、30万円に決まりました。使途については防災部会と各町内会で検討して決める予定です。

平成25年度防犯灯要望書提出
今年度の防犯灯の要望を5月21日安全対策課に提出しました。昨年度設置されなかった分の再申請・8灯、今年度の新設・8灯、既設灯の移設・3灯、腐食ポール取替・2灯の合計21灯です。

5月23日、第四町内会の要望で、3丁目18の駐車場前のT字路電柱にカーブミラーの設置要請を行いました。既設のミラーが一基ありますが、香小通りの自治会館側からの車両の確認ができないためです。

みんなの声

香川自治会に思うこと

何年か自治会の役員をさせていただいて、気が付いたことを何点か述べさせていただきます。これらことは、20年以上前の役員の時から強く感じていた事なのですが、今も全く同様に思っています。
●自治会としての行事が多すぎる
1部会1事業に絞り、必要(重要)でない物は、すっぱりと止める(勇気(決断))を。
●防災に対する備えが不足
道路が狭く空き地も減っている香川地区は、災害のことを思うと不安が募ります。自治会として防災にもっと力とお金を使って欲しいと思います。
●香川は市内で一番大きな自治会で、しかもJRの駅がありながら交番が設置されないのは何故? 交番がないのは絶対におかしいと思います。自治会や住民の協力にすっきり依存している警察に黙っていて良いのでしょうか。
●最後に役員さん達の高齢化も目

田辺美津
枝卯の花や揃ひのリック揺れてゆく 正に此の辺り湘南も五月から六月にかけて卯つ木の花ざかり。海沿い、山沿いの道端に、茨の花と共に乱れ咲く。その辺り出歩く、六十代、七十代の男女は必ずと云って良い程リニックソックス姿。
裕 百合子
芍薬を活けて老舗の墨問屋 「芍薬」と云えば何より「牡丹」と相似て異なる質感が欲しいところ。この句はその辺をしっかりと抑えていて巧み。古めかしい「墨問屋」の店先に活かされている「芍薬」の壺。惜しむ」として表現されているの

お知らせ

香川ふれあいまつり

◆今年もまた楽しさいっぱい!
今年、暑い昼間の開催を避けて欲しいとの皆様の強い要望に添えて、夕方の開催としてふれあいまつりを計画しています。
●日程 8月3・4日(土・日)
●時間 16時〜20時(土・日)
●場所 香川小学校校庭
●模擬店 美味しい、楽しいお店
●イベント 昨年以上に各種皆様、どうぞふれあいまつりへの参加をお待ちしています。



今年もまた楽しさいっぱい!

近隣自治会・夏祭り

- 鶴が台自治会 夏祭り
日時 7月27・28日(土・日)
時間 夕方
会場 鶴が台小学校隣多目的広場
ダンス、露店、バザー、盆踊り他
- 甘沼自治会 納涼盆踊り大会
日時 8月10日(土) 11日・予備
時間 夕方
会場 甘沼八幡大神社境内
盆踊り、模擬店、バザー 他
- 甘沼秋祭り(八幡大神例大祭)
日程 8月31日(土) 素人芸芸
9月1日(日) 神輿巡行
- 松風台自治会 夏祭り
日時 8月17日(土)
時間 10時〜20時30分
会場 松風台南公園広場
盆踊り、ゲーム、フリマ、抽選会他
- みずき自治会 夏祭り
日時 8月24・25日(土・日)
時間 昼〜夕方
会場 せせらぎ公園広場
ダンス、模擬店、フリマ 他

諏訪神社・例大祭

6月1・2日、諏訪神社の例大祭が行われました。
宵宮祭の素人演芸大会では老若男女、20組以上のカラオケや踊りなどが奉納されました。
翌日は、神輿保存会および祭り獅子保存会の方々による神輿が、町内を練り歩きました。
今年も中型神輿の華棒を女性が担ぎ、祭を彩りました。



中型みこしと子供と!

香小・運動会開催

衣替えの6月1日、薄日の射すさわやかな校庭に、運動会を楽しみむすびの元気があふれ、声があふきました。
広いグラウンドは生徒や家族であふれ、マンモス校の実態を改めて感じました。



ファミリーバドミントン大会

まだ歴史の新しいスポーツの第二回ファミリーバドミントン大会が、香川地区体育振興会の主催により6月23日(日)香川小学校の体育館で開催されました。
あまり馴染みのないスポーツですが、1チーム3名でバドミントンのコートで対戦します。
ラケットのシャフトが短い手のひらで打つ感覚でボールを打てます。またスポンジボールにバドミントンの羽根をつけているため、スピードが抑えられ、初心者でもラリーが続きます。
勝負は1セット15点を先取した方が勝ちとなります。
●結果は次の通りです。
優勝 第一町内会



熱戦を繰り広げました

6/10 無灯火撲滅の日

茅ヶ崎市は、自転車に関する事故の割合が高く、また自転車盗難も多く発生していることから、6月10日を(無灯火)ムムトウ(撲滅の日)・自転車無盗の日として、無灯火自転車の啓発活動と、無灯火自転車の啓発活動を実施。関係各部署と4町内会の有志が参加し、香川駅前を中心に啓蒙活動が行われました。



6/10・香川駐輪場前に集合

計報(平成25年6月25日現在)

藍田 昌一様	68才	4月9日
第一町内会	3・2組	
瀧野 貴文様	42才	4月23日
第二町内会	33・5組	
小田まつ江様	89才	5月2日
第三町内会	31・1組	
横山 勲様	63才	5月19日
第二町内会	33・2組	
小巻 勝男様	80才	5月30日
第四町内会	5月11日	
大野ミサオ様	91才	6月2日
第一町内会	6・1組	
泉 不二夫様	64才	6月14日
第一町内会	6・2組	
本間三枝子様	68才	6月21日
第一町内会	24・3組	
清水水子工子様	81才	6月25日
第三町内会	22・1組	

心よりご冥福をお祈り申し上げます。